#### Sistemas solares en Cesar

Con la instalación de sistemas solares, tres hospitales de Valledupar tendrán ahorros de hasta un 60 % en el consumo mensual de energía

#### Pago parcial anticipado

Ecopetrol hará el viernes un pago anticipado de 500 millones de dólares del crédito contratado en septiembre de 2023 con la banca internacional.

# Economía

DOMINGO

ELTIEMPO • 13 DE OCTUBRE DE 2024

**©Eltiempo** 

# Choque entre el Gobierno y los gremios por el déficit de gas natural que enfrentará Colombia

Mientras diferentes gremios alertan sobre una escasez de gas natural para atender la demanda a finales del año, el Ministerio de Minas y Energía dice que se han tomado las medidas necesarias para garantizar la confianza y seguridad energética del país.

REDACCIÓN DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS REDACCIONECONOMICAS@ELTIEMPO.COM



Desde abril, la planta de regasificación de Cartagena tiene una capacidad de 50 millones de pies cúbicos día (mpcd) adicional a los 400 mpcd que se usan para abastecer de gas natural a Tebsa, Termocandelaria y Termoflores, y así generar energia eléctrica. Foto сидмині им

sta semana una mueva alerta volvió a generar preocupación frente al abastecimiento de gas naturalen el pás: el deficit comenzará a partir del 1.º de diciembre de 2024, advirtó la presidenta de Naturgás, Luz Stella Murgas. Y la única manera para evitar una interrupción de este servicio, que actualmente beneficia a más ed 36 millones de colombianos, ser ia habilitando la importación de gas natural.

gas natural.

gas natural.

"Si el presidente de la República
(Gustavo Petro) no habilita esa posibilidad, estaremos ante un riesgo de desabastecimiento de gas natural para toda la demanda, incluida la de las familias colombianas.
Necesitamos que esta medida es

da la de las familias colombianas. Necesitamos que esta medida se tome de manera urgente e inme-diata", dijo. Se trata de un decreto que elabo-ró el Ministerio de Minasy Energía para habilitar la comercialización de gas natural importado para cu-brir el consumo de usuarios resi-denciales, pequeños comercios y la industria. la industria. Aunque desde 2016 Colombia

importa gas natural por la planta de regasificación de Cartagena, es-tos recursos se destinan exclusivamente para que las térmicas Teb-sa, Termocandelaria y Termoflores puedan generar energía eléctri-

ca.
Perosi se expide este decreto, se
podría usar la capacidad adicional
de 50 millones de pies cúbicos día
(mpcd) que tiene la regasificadora
desde abril de este año para atender una demanda diferente a la tér-

Por lo tanto, si antes del 1.º de diciembre el presidente Gustavo Pe ciembre el presidente Gustavo Pe-tro no firma este decreto para que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) pueda es-dir la regulación que se necesita, sería iminiente una interrupción en el servicio de gas natural por-que no hay suficiente gas natural en Colombia.

A esta advertencia se sumó la presidenta de Asoenergía, Sandra re Consera, norque el sector indus-

presidenta de ascelergia, saldra Fonseca, porque el sector indus-trial notiene asegurado el abasteci-miento para lo que resta del 2024 y parte importante del 2025. Esta escasez podría llevar a que las in-dustrias vuelvan a usar combustibles mucho más contaminantes, como el carbón.

como el carbón.
Deacuerdo con las cifras del Gestor del Mercado de Gas Natural, se estima que el déficit para 2025 sería del 12 por ciento del total de la demanda nacional (120 GBTUD), mientras que para el 2026 se incrementaría al 30 por ciento (350 GBTUD).

La guerra impulsó las accio-

nes petroleras y luego un des-plome del crudo las hizo bajar

de nuevo. Si se compara Ecop trol con Petrobras, Shell, BP y

Si el presidente de la República (Gustavo Petro) no habilita esa posibilidad. estaremos ante

desabastecimiento de gas natural para toda la demanda incluida la de las familias

Para enfrentar esta situación, la presidenta de Naturgás también aseguró que es necesario priorizar y acelerar los proyectos de explo-ración y producción de gas natu-rallocal, tanto en áreas continentales como en costa afuera, y la infra estructura de transporte que se re

colombianas. .

Además de eso, adoptar una re-gulación adicional para flexibili-zar la compra y venta de todo el

gas natural disponible en el país y resolver solicitudes tarifarias para gasoductos de transporte y de dis-tribución y para la actividad de co-mercialización a usuarios finales.

Ante las retieradas aleutra de los gremíos, el Ministerio de Minas y Energíales pidió "promover discusiones argumentadas, serenas y transparentes" y reiteró que se hantomado medidas para garantizar la confianza y seguridad energética del naís.

zar la confianza y seguridad energética del país.

Destacó, por ejemplo, una resolución que permite flexibilizar las
condiciones de compraventa de
gas natural en le plas y un acuerdo
de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) que permite extender los contratos de exploración y mejorar las condiciones de
las actividades exploratorias.

Otro acuerdo de la ANH regula
la posibilidad de volver a adjudcar activos petroleros que hayan
pasado a ser propiedad de la Nación, mientras que en mayo de
este año se anunció un paquete de
medidas para grantizar la gestión
eficiente de las reservas y recursos
contingentes de petróleo y gas natural.

Sumado a esto, hay un provecto de decreto para promover los pro-yectos de gas natural en costa afueyectos de gas natural en costa afue-ra y garantizar el suministro a la demanda esencial, v se expidió la regulación que habilita utilizar los oleoductos para el transporte de gas natural. Esta regulación

gulacion que habilita utilizar i os loeductos para el transporte de gas natural.

Esta regulación permitió que Ecopetrol y Promigás anunciaran en días pasados un proyecto para hacer la reconversión de un tramo del oleoducto de Colombia que permita una nueva conexión de os mercados de gas natural de la región Caribe y del interior del país y asi garantizar el suministro de este combustible.

Sin embargo, la primera fase de esta reconversión estará lista en elsegundo semestra del 2026 porque se requiere la construcción de las gundos emestra del 2026 porque se requiere la construcción de la magoducto de 16 kilómetros que se conecte al sistema de transporte que va de Jobo a Sincelejo y Cartagenza.

De acuerdo con el Ministerio de Minas y Energía, todas las acciones que se han anunciado estánarticuladas en un plan de trabajo de 48 medidas de corto, mediano y largo plazo quese enfocan en habilitadores regulatorios, infraestructura y nuevas moléculas. "Estas acciones incluyen y superan la sy anunciadas por los germios", aseguró.

No obstante, las empresas y gre-

anunciadas por los gremios", ase-guró. No obstante, las empresas y gre-mios insisten en que el déficit de gas natural no solo se prevé para este año, sino también para 2025 y 2026, por lo que Ecopetrol está evaluando entre ocho y nueve al-ternativas para importar este com-bustible.

bustible.

Telescript estima que al cierre de la flo podrá suscribir uno o más contratos de soluciones de regasificación. Hoy tenemos una sola regasificadora en el país y nosotros estamos evaluando de manera importante y urgente poder tener soluciones diferentes ante la expectativa de los faltantes que puedan venir para los próximos años", aseguró Alvaro Casanova, gerente de Gas de Ecopetrol.

Especificamente, estas solucio-

Específicamente, estas solucio-nes de regasificación estarían ubi-cadas en el Pacífico y permitirían traer entre 40, 80 y 100 mpcd, mientras que por La Guajira se po-drían importar de 300 a 400

mpcd. Para habilitar estas alternativas

Para habilitar estas alternativas eu sarian, incluso, algunos activos de Ecopetrol como la plataforma de Chuchupa en La Guajira, pero estarian listas a finales de 2026 o inicios de 2027. También se contempla como una posibilidad la importación de gasnatural desde Venezuela a partir de 2026; no obstante, a la fecha no se ha logrado reparar el gasoducto Antonio Ricaurre que conecta con el vecino país. Las obras podrían tomar un año o un año y medio y son responsabilidad de medio y son responsabilidad de PDVSA.

# **CUENTAS CLARAS** ACCIÓN DE ECOPETROL, POR UNA SENDA DISTINTA

trol con Petrobras, Shell, BP y Exxon Mobil, la colombiana es la que menos subió en la sema-na tras el ataque de Irán a Is-rael. Subió 1,3 % frente a 8,8 % de Shell, por ejemplo. Pero es la que más bajó en la corrección del martes 8: 4,2 % frente a 2 % de Petrobras. Se ve el peso de factores internos.

### LAS VACANTES Y LA CALIDAD DEL EMPLEO

Solo uno de cada tres puestos que se ofrecen en Colombia es a término indefinido, según un a término indefinido, según un análisis de Anif con base en los registros del Servicio Público de Empleo. Así mismo, también una de cada tres vacantes tiene contrato por obra o labor. Una de cada cuatro ofertas es con contrato a término fijo. Entre tanto, 2 de cada 100 vacantes corresponden a puesvacantes corresponden a pues-tos con contratos por presta-

## LAS PEORES CARGAS DE DEUDA EN LOS PAÍSES

Arabia Saudí, Alemania e Indonesia son los países con la me-nor carga de deuda entre las 24 mayores economías según 24 mayores economias segun un análisis de Ray Dalio, divul-gado por Visualcopitalisi. En el otro extremo, las peores car-gas de deuda las tienen EE. UU., el Reino Unido y Francia. El análisis tiene en cuenta la deuda frente a los activos, ba-lances internos y extremos serlances internos y externos, ser-vicio de la deuda frente al PIB o la calificación, entre otros

## EL CRECIMIENTO DEL FRAUDE DIGITAL

El fraude en comercio electro nico en el mundo crecerá más del doble en los próximos 5 años, de acuerdo con una proaños, de acuerdo con una pro-yección hecha por la firma lumi-per Research. Se estima que en la actualidad el menciona-do fraude cuesta US\$ 44,000 millones al año, y para el 2029 habrá crecido hasta US\$ 109.000 millones. De esta for-ma, en media década el au-mento habrá sido de 141 %, señala el informe. señala el informe